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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSCovid-19: Foto: Márcia Foletto

s e c r e t á r i o 
m u n i c i p a l 
de Saúde do 
Rio, Daniel 
Soranz, in-
formou nes-
ta terça-feira 
que quem 
está perto 
de comple-

tar cinco meses desde a se-
gunda dose da vacina contra a 
Covid-19 — uma das condições 
para receber a terceira, segundo 
orientação da prefeitura — pode 
antecipar seu reforço se estiver 
com viagem planejada para o 
Ano Novo. A possibilidade de 
adiantamento se estende, se-
gundo ele, a quem tiver outra 
justificativa, como uma cirur-
gia eletiva agendada ou sim-
plesmente o desejo de se sentir 
mais seguro durante o período 
de festas. Apesar de não estabe-
lecer um limite máximo para o 
tempo de antecipação, Soranz 
reforça que o ideal é que o prazo 
não se distancie muito do pa-
drão de cinco meses.

— Qualquer pessoa que te-
nha uma viagem, ou que tenha 
alguma justificativa, ou que 
ache que vai se sentir mais se-
gura, pode procurar a unidade 
de saúde e solicitar a anteci-

O
pação da terceira dose. O mais 
importante agora é que as pes-
soas se vacinem. Se a pessoa vai 
fazer alguma viagem, ou vai ter 
algum procedimento cirúrgico, 
ou vai ter algum motivo pesso-
al pelo qual ela precisa anteci-
par a dose de reforço, ela pode 
antecipar — disse o secretário à 
reportagem após agenda oficial, 
na manhã desta terça-feira.

O prazo de cinco meses en-
tre a segunda e a terceira doses 
é válido para todos os adultos, 
público-alvo do reforço. A ex-
ceção são os maiores de 60 — 
todos aptos a receber a terceira 
dose após três meses — e as pes-
soas de 55 a 59 anos — que se-
guem calendário próprio, tam-
bém observando um intervalo 
mínimo de três meses.

Segundo Soranz, o pedido 
de antecipação da terceira 
dose não requer a apresenta-
ção de nenhum tipo de com-
provação no posto, como 
passagens aéreas.

— Sabemos que é melhor 
a terceira dose ser feita num 
prazo de cinco meses, porque 
a proteção futura será maior. 
Mas, se a pessoa se sentir 
mais segura dessa maneira ou 
tiver alguma justificativa, ela 
pode antecipar, sem proble-

Rio libera antecipação da dose de reforço, Rio libera antecipação da dose de reforço, 
mas mantém prazo de cinco meses da mas mantém prazo de cinco meses da 
segunda dose como recomendaçãosegunda dose como recomendação

ma nenhum. Basta procurar 
uma unidade de Saúde. Todos 
os profissionais estão orienta-
dos a serem bastante flexíveis 
com isso. Tem muita vacina 
em estoque, disponível, sufi-
ciente para um grande núme-
ro de pessoas anteciparem — 
afirmou o secretário.

Ele informa que a prefeitu-
ra tem aproximadamente 520 
mil doses da vacina contra a 
Covid-19 armazenadas, sendo 
260 mil de Pfizer e o restante 
de AstraZeneca.

— As unidades estão com a 
recomendação de não buro-
cratizar. Tem vacina disponí-
vel. Se o usuário achar que é 

o momento dele, por algum 
motivo pessoal, ele pode jus-
tificar ali. Os profissionais 
vão orientar qual o melhor 
momento, mas todos estão 
autorizados a antecipar, se 
for necessário — diz ele.

Soranz não informou qual 
o limite da antecipação, ou 
seja, a quantidade máxima 
de semanas ou meses em que 
um usuário poderá adiantar 
seu cronograma de imuniza-
ção. Ele disse, contudo, que 
"não faz sentido antecipar 
para muito pouco tempo" 
desde a segunda dose.

— Cada caso vai ser avalia-
do. Depende da idade, das co-

morbidades ou do grau de ex-
posição, se ele vai viajar ou é 
um profissional de saúde, por 
exemplo — afirmou. — Pes-
soas com imunossupressão 
ou comorbidade muito grave 
podem tomar a terceira dose 
28 dias após a segunda. A 
gente sabe que o ideal nesse 
processo é em torno de cinco 
meses, mas adiantamos para 
três meses no caso dos ido-
sos, para garantir essa prote-
ção. Se você antecipa muito, 
provavelmente vai ter que 
fazer outra dose lá na frente. 
Então o ideal é que se mante-
nha um espaçamento próxi-
mo a cinco meses.

Cidade do Rio tem calendário de dose de reforço contra a Covid-19
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partir de ja-
neiro, abas-
tecer com 
Gás Natural 
V e i c u l a r 
(GNV) vai 
ficar mais 
caro. Isso 
porque a 
P e t r o b r a s 

estipulou aumento de 50% nos 
contratos de longo prazo, com vi-
gência de quatro anos, segundo 
a Associação Brasileira das Em-
presas Distribuidoras de Gás Ca-
nalizado (Abegás). Para o consu-
midor final, a expectativa é que 
o aumento seja de no máximo 
R$ 1 por metro cúbico. Com dife-
rença expressiva para o etanol e 
para a gasolina, o GNV ainda será 
a opção mais vantajosa na hora 
de encher o tanque.

Para fazer a comparação, o ide-
al é calcular o preço de cada com-

A
bustível por quilômetro rodado. 
Supondo que um carro popular 
econômico faça 16km por metro 
cúbico de gás, 12 km por litro de 
gasolina e 7km por litro de etanol, 
usando como base os preços vi-
gentes no Estado do Rio de Janei-
ro e acrescentando R$ 1 ao custo 
do GNV, o motorista gastaria R$ 
0,33 para andar com gás natural, 
R$ 0,60 para percorrer a mesma 
distância com gasolina e R$ 0,88 
para dirigir usando álcool.

O presidente do Sindicato da In-
dústria de Reparação de Veículos e 
Acessórios do Estado do Rio de Ja-
neiro (Sindirepa RJ), Celso Mattos, 
diz que, apesar do valor mais alto, 
o GNV é vantajoso por oferecer 
maior autonomia, ser menos po-
luente e, ainda, conceder desconto 
no Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA).

— Uma redução no IPVA su-
perior a 60% é considerável, 

Posto de combustível GNV na Estrada de Jacarepaguá

ainda mais com a alta dos pre-
ços dos carros que vimos recen-
temente — opina Mattos.

O diretor do Comitê Nacional 
do GNV, Gabriel Kropsch, expli-
ca que esse reajuste é relativo ao 
último trimestre:

— O GNV é calculado com base 
em uma fórmula que leva em 
conta os três últimos meses. An-
tes, a Petrobras usava a alíquota 
de 12% do preço do barril do pe-

tróleo. Agora, quer passar a con-
siderar 16%. Então, são três efei-
tos diferentes que assistimos. O 
aumento do preço do petróleo, 
o aumento da taxa de câmbio e o 
aumento do percentual.

Esse efeito cascata, no entanto, 
não atingirá diretamente o consu-
midor porque a majoração sugeri-
da pela estatal será aplicada a con-
tratos com distribuidoras que, por 
sua vez, farão reajustes na ponta.

— É muito difícil mensurar 
o percentual do aumento nos 
postos, porque depende do 
volume do contrato ao qual 
será aplicado o reajuste e em 
quais regiões isso será feito. A 
expectativa é que, nas bom-
bas, o aumento seja de R$ 
0,60 a R$ 1 por m³ de GNV. 
Um aumento de 50% para o 
cliente final é algo impensá-
vel — analisa Kropsch.

GNV deve aumentar até GNV deve aumentar até 
R$ 1 nas bombas a partir R$ 1 nas bombas a partir 
de janeiro de 2022de janeiro de 2022

Mãe da filha mais velha de An-
dré Gonçalves, Tereza Seiblitz que-
brou o silêncio e resolveu se pro-
nunciar sobre a dívida de pensão 
de R$ 109 mil que o ator tem com 
Manuela Seiblitz, de 22 anos. Em 
resposta à crítica de um seguidor 
nas redes sociais, a atriz soltou o 
verbo ao afirmar que ele não paga 
pensão há dez anos e o acusa de 
ter agredido verbalmente a filha 
quando a jovem foi cobrar a dívida.

"Você não sabe o que está fa-
lando. Grosseiro e cruel como 
tantos pais que não assumem os 
custos dos filhos. Para seu gover-
no, o pai da minha filha, que fez 
22 anos, não paga pensão há 10 
anos. Ela desistiu da cobrança. 
Foi verbalmente agredida por ele. 
Além disso, o advogado dele foi 
tão grosseiro que o mediador en-
cerrou a sessão. Um conselho: se 
não pode ajudar, não atrapalhe", 
respondeu Tereza no Instagram.

Protagonista da novela "Ex-
plode coração", a atriz viveu 
um relacionamento com An-
dré nos anos 90 e criou a filha 
deles, Manuela, sozinha.

Nesta segunda-feira, Manuela 
Seiblitz usou as redes sociais para 

mandar uma indireta após o pai 
criticar a rigidez da lei que prevê 
prisão para quem não tem condi-
ções de pagar pensão.

"Curiosidade do dia: Mais de 
5,5 milhões de pessoas não têm 
pai no registro e cerca de 12 mi-
lhões de mães chefiam lares so-
zinhas no Brasil", postou a jovem 
nos stories do Instagram.

Em entrevista ao O GLOBO, 
André falou da mágoa que sen-
te por não ter mais um bom 
relacionamento com as filhas e 
contou que foi bloqueado por 
elas nas redes sociais.

Manuela assumiu o proces-
so que a mãe movia contra ele 

Tereza Seiblitz diz que André Gonçalves não paga pensão 
à filha há dez anos: 'foi verbalmente agredida por ele'

A Polícia Federal intimou o 
filho mais novo do presidente 
Jair Bolsonaro, Jair Renan, para 
prestar depoimento em inqué-
rito que apura o pagamento de 
suposta propina por empresários 
com interesses na administração 
pública. O depoimento deve 
ocorrer ainda nesta semana.

A investigação tramita na Supe-
rintendência da Polícia Federal do 
Distrito Federal. Documento do in-
quérito aponta que houve associa-
ção de Jair Renan com outras pes-
soas "no recebimento de vantagens 
de empresários com interesses, 
vínculos e contratos com a Admi-
nistração Pública Federal e Distrital 
sem aparente contraprestação jus-
tificável dos atos de graciosidade. O 
núcleo empresarial apresenta cerne 
em conglomerado minerário/agro-
pecuário, empresa de publicidade e 
outros empresários".

Outros alvos da investigação 
também devem ser ouvidos ao 
longo da semana. O inquérito 
está na reta final, de acordo com 
fontes que acompanham o caso. 
Depois, a PF produzirá o relatório 
final para apontar se houve co-

Manuela Seiblitz, filha de André Gonçalves com Tereza Seiblitz

Thalissa tinha 27 anos

Jair Renan Bolsonaro é intimado para 
prestar depoimento à PF sobre suspeita 
de vantagem indevida de empresário

na Justiça do Rio por uma dí-
vida de R$ 109 mil referentes 
a pensões atrasadas.

Além dela, a outra filha, Va-
lentina, de 18 anos, do casa-
mento de André com Cynthia 
Benini, cobra na Justiça uma 
dívida de R$ 13,5 mil, referen-
te aos três meses de atraso na 
pensão de R$ 4,5 mil. Por conta 
da dívida, o atoe teve a prisão 
domiciliar decretada e terá que 
usar tornozeleira eletrônica.

Há ainda uma outra ação, mo-
vida pela mãe de Valentina em São 
Paulo, que cobra mais de R$ 350 
mil a André Gonçalves por falta de 
pagamentos anteriores à filha.

metimento de crime por parte do 
filho mais novo do presidente.

As suspeitas sobre Jair Re-
nan Bolsonaro envolvem a uti-
lização da empresa de eventos 
dele, a Bolsonaro Jr Eventos e 
Mídia, para promover articula-
ções entre a Gramazini Granitos 
e Mármores Thomazini, grupo 
empresarial que atua nos setores 
de mineração e construção, e o 
ministro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho.

O grupo empresarial que atua 
nos setores de mineração e cons-
trução e tem interesses junto ao 
governo federal presenteou Jair 
Renan e o empresário Allan Luce-
na, um dos parceiros comerciais 
do filho do presidente, com um 
carro elétrico avaliado em R$ 90 
mil. Um mês após a doação, em 
outubro do ano passado, repre-
sentantes da Gramazini Granitos 
e Mármores Thomazini, uma das 
empresas do conglomerado, se 
reuniu com Marinho. Segundo o 
ministério, o encontro, que tam-
bém teve a participação de Jair Re-
nan, foi marcado a pedido de um 
assessor especial da Presidência.

Foto: Reprodução
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D
oze ruas serão totalmente 
concretadas. Realização dos 
serviços é uma parceria en-
tre a prefeitura de Japeri  e o 
Governo  Estado e foi inter-
mediada pelo  vereador José 
Carlos Souza, o JC, e pelo  de-
putado Luiz Martins.

Os moradores do bairro La-
goa do Sapo em Japeri, na Bai-
xada Fluminense, vão deixar 
de pisar na lama nos dias de 

chuva e de sofrer com a poeira quando o tempo é de sol.  
Isso porque uma parceria entre a Prefeitura de Japeri 
e o Governo do Estado, conquistada por meio de uma 
solicitação do vereador José Carlos de Souza, o JC, e da 
intervenção direta do deputado estadual Luiz Martins, 
o bairro começou a receber, nesta terça-feira (14), um tra-
balho de concretagem. Serão 12 ruas, que representarão 
mais de 4.500 metros de extensão.

A pavimentação em concreto usinado teve início na 
Rua Vitória, mas a previsão é que também recebam a 
pavimentação as ruas Brasil, Leni Ferreira, Jorge José 
dos Reis, Cobra, Da Paz, Montenese, Moraes Costa, Por-
tugal, Ferreira da Costa, Sabiá e Expedicionário, totali-
zando mais de quatro quilômetros de concreto.

O trabalho foi acompanhado pessoalmente pelo 
vereador JC, pelo deputado Luiz Martins e pela se-
cretária municipal de Educação, Caroline Ontiveros, 
que na ocasião representou a prefeita Drª Fernanda 
Ontiveros, que estava ausente do município em ra-
zão de compromissos agendados em Brasília. 

Caroline disse que é motivo de muita felicidade 
e orgulho ver o início das obras na Lagoa do Sapo, 
e que muita coisa boa ainda está por vir. “Eu falo 
em nome da prefeita Drª Fernanda Ontiveros que 
esse é o início de uma nova história que se inicia 
na cidade de Japeri”, disse. 

O deputado Luiz Martins comentou que o início das 

obras se deu em razão de determinação direta do gover-
nador Claudio Castro para que atendesse o pedido da 
prefeitura, e que também contou com o empenho do 
secretário de Infraestrutura, Max Lemos. 

“É muito importante trazermos melhorias para 
cidade por meio dos diálogos. Prontamente aten-
demos a demanda do vereador JC, da prefeita Fer-
nanda Ontiveros, do secretário municipal de Obras 
Francisco Nacélio, para entregar essa demanda à 
população do bairro Lagoa do Sapo e dar mais dig-
nidade e comodidade a eles”, disse o deputado. 

O vereador José Carlos de Souza (JC) agradeceu 
ao deputado Luiz Martins pela sua intervenção e 
comentou que a parceria com a prefeitura vai levar 
muitas outras melhorias para Lagoa do Sapo e todo 
o município de Japeri.

“Me sinto honrado em poder ser a ponte principal 
para a vinda dessa melhoria para os moradores da La-
goa do Sapo. Isso mostra que, com a harmonia entre os 
poderes Executivo e Legislativo da cidade, quem ganha 
é o povo, que por muito tempo sofreu com o descaso do 
poder público. Vamos juntos”, disse o vereador. 

Japeri terá obra por toda parte
A concretagem das ruas do bairro Lagoa do Sapo 

representa apenas o começo do plano de obras a ser 
executado em Japeri no ano que vem.  O próprio ve-
reador José Carlos de Souza disse que bairros como 
Nova Belém, Chacrinha, Vila Conceição, Santa Inês 
serão os próximos a serem contemplados.

Segundo o secretário municipal de Obras e Ser-
viços Públicos, Francisco Nacélio, cerca de 59 ruas 
serão concretadas em 22 bairros da cidade, sem 
falar da construção de praças, reformas de escolas, 
unidades de saúde entre outras melhorias. O secre-
tário também comemorou mais uma parceria que 
traz benefícios para a população Japeriense. 

“Por muito tempo os moradores da Lagoa do 
Sapo pediram por melhorias na localidade. E par-
ticipar desse momento é muito gratificante, poder 

comemoram início das comemoram início das 
obras de concretagem obras de concretagem 
nas ruas do bairronas ruas do bairro

Moradores da Lagoa do Sapo 

O Secretario de Obras Francisco Nacélio disse que 59 ruas de 22 bairros serão concretadas

dar dignidade ao povo daqui. Esse é só o início de um be-
líssimo trabalho que estamos fazendo”, disse Nacelio. 

E quem mora na Lagoa do Sapo comemora a melho-
ria na região. Uma das representantes da Associação de 
Moradores, Ingrid da Silva (29), disse que é gratificante 
poder ver o local receber investimentos.

“Fico feliz em ver o que está acontecendo. Nunca tivemos 
nada disso, apenas promessas e nada de serviços feitos. Agora, 
estamos realmente vivendo um novo tempo no nosso bairro. 
Em nome de todos os moradores, eu quero agradecer à prefeita 
Fernanda Ontiveros, ao secretário de Obras Francisco Nacelio, 
ao vereador JC, ao deputado Luiz Martins", concluiu.
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a última ter-
ça-feira, dia 7 
de dezembro, 
a c o n t e c e u 
no Auditório 
Zelito Vianna, 
na sede da 
Prefeitura de 
Mesquita, o 
primeiro dia 
do Encontro 

sobre Defesa do Consumidor. O 
encontro foi realizado das 9h às 
18h e contou com a presença de 
professores, especialistas e repre-
sentantes de Procons para uma 
série de palestras relacionadas 
ao tema. Os alunos do coral da 
Escola Municipal Irena Sendler 
abriram a programação com a 
execução do Hino Nacional.

O evento teve como objetivo 
discutir questões pertinentes e 
sanar dúvidas da área de defesa 
do consumidor, assim como com-
partilhar experiências. Um dos 
pontos abordados foi, principal-
mente, a proteção do consumidor. 
Isso porque o código é uma ferra-
menta essencial para os cidadãos 

N
e é preciso que eles saibam sobre 
seus direitos e também estejam 
atentos às suas mudanças.

A programação contou com 
a participação da economista 
Ione Amorim e Igor Brito, diretor 
do IDEC - Instituto Brasileiro de 
Defesa do Consumidor. Ele con-
tou que conversas como essa 
são importantes para fomentar 
o conhecimento e também di-
vulgar alterações. “Esse é um 
momento muito oportuno para 
a realização de discussões deta-
lhadas sobre a mudança do Có-
digo de Defesa do Consumidor”, 
ressalta. “Conseguir planejar a 
recuperação financeira das pes-
soas endividadas é um dos gran-
des desafios para os Procons 
municipais”, completa.

Para isso, trazer essas ques-
tões é fundamental, reforçando 
assim o Procon como um órgão 
de cidadania e que está à dispo-
sição para solucionar problemas 
a partir da perspectiva de pesso-
as em situação de desvantagem. 
“A presença e a participação da 
sociedade civil são importantes 

Dr. Humberto Garcia e Bruno Lucena

Fotos: Divulgação

Procon de Mesquita 
realiza Encontro Sobre
Defesa do Consumidor 

para entender as mudanças e 
saber as normas protetivas ga-
rantidas ao cidadão como con-
sumidor”, explica o advogado 
Humberto Garcia, responsável 
pelo Procon de Mesquita, que 
recebeu das mãos do vereador 
Bruno Lucena, Moção de Aplau-
sos e Congratulações pelo traba-
lho realizado em Mesquita, da 
defesa do consumidor. 

A Superintendente do PRO-
CON Nilópolis, Dra. Juliana 

O prefeito de Belford Roxo, 
Wagner dos Santos Carneiro, o 
Waguinho, recebeu a visita do 
governador do Estado do Rio 
de Janeiro, Cláudio Castro, para 
o lançamento de obras. Na oca-
sião, Castro anunciou a liberação 
de um cheque de R$ 32 milhões 
para as obras do Complexo de 
Saúde que está sendo construído 
no Parque do Ferreiras, e abrigará 
o Hospital da Criança, o Hospi-
tal da Mulher e uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA).

Acompanhados do vice-pre-
feito Marcelo Canella,  da de-
putada federal Daniela do Wa-
guinho, do deputado estadual 
Márcio Canella, da comandante 
do 39º BPM, a tenente-coronel, 
Daniele Neder, secretários muni-
cipais e estaduais e vereadores, o 
governador fez a primeira para-
da foi no Parque São José, mais 
precisamente na Avenida dos 
Colonizadores,onde o canal está 
recebendo obras de dragagem.

A indicação é do deputado es-
tadual Márcio Canella. Cerca de 
100 mil pessoas serão beneficia-

Foto: Rafael Barretodas com as intervenções. Ainda 
no local, a parte de urbanização 
também será feita nos 1.250 
metros de extensão do canal 
que vai virar uma grande área 
de lazer com diversos atrativos. 
O prefeito Waguinho destacou 
a importância de parcerias para 
que realizações como esta se-
jam possíveis. “São diversos 
benefícios para a população 
em tão pouco tempo. Agradeço 
sempre aos deputados Daniela 
do Waguinho (federal) e Márcio 
Canella (estadual) e ao gover-
nador Cláudio Castro por todo 
o apoio e por acreditarem em 
Belford Roxo. Estamos sempre 
avançando e não vamos parar 
por aí”, garantiu Waguinho. 

Em seguida, a comitiva foi 
até o Parque dos Ferreiras visitar 
as obras do Complexo de Saú-
de, que abrigará o Hospital da 
Mulher, Hospital Infantil e uma 
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA). Na ocasião, o governa-
dor entregou um cheque sim-
bólico com recursos destinados 
à construção do complexo no 

Grosso abordou a atuação do 
órgão, na prevenção e combate 
a discriminação, racismo e vio-
lação dos Direitos Humanos, nas 
relações de consumo. O presi-
dente da OAB local, Nova Iguaçu/
Mesquita, Dr. Hilário Frankilin, 
destacou a importância do even-
to e que a OAB sempre apoiará e 
incentivará a difusão de conheci-
mento. Encerrando, o prof. Saint 
Clair Neto participou da grava-
ção de podcast, junto com a ser-

vidora do PROCON, Alana Cruz, 
comentando a exposição que foi 
realizada com sucesso.  

Além dos representantes do 
IDEC, também estiveram pre-
sentes Érico Melo, representante 
da Associação Brasileira de Pro-
cons; Zacarias Albuquerque, do 
Fórum dos Procons do Rio de Ja-
neiro; Igor Jean Rego, do Fórum 
dos Procons Norte e do Procon 
de Rondônia; e Felipe Moreira do 
PROCON de Vassouras.

valor de 32 milhões de reais. 
“Nossa principal missão é fazer 
com que a vida do nosso povo 
seja melhor. Me orgulho mui-
to em ser parceiro de um líder 
como o prefeito Waguinho que 
está sempre pensando no povo. 
Por isso, na próxima terça-feira 
(14/12) estarei depositando mais 
11 milhões de reais para a Saúde 
de Belford Roxo. Essa injeção de 
recursos é fundamental para o 
setor avançar cada vez mais”, ga-
rantiu o governador. 

A deputada federal Daniela 
do Waguinho destacou a im-
portância de contribuir para o 
bem-estar da população.“Nos-
so compromisso é cuidar das 
pessoas. Reafirmo minha luta 
diária em Brasília em busca de 
recursos para serem investidos 
em Belford Roxo e levar dig-
nidade às famílias”, disse Da-
niela. Já o deputado estadual 
Márcio Canella exaltou a sen-
sibilidade do governador em 
ajudar a Baixada Fluminense. 
“Sem o apoio do Estado não 
conseguiríamos realizar essas 

Governador anuncia liberação de recursos para construir Complexo de Saúde em Belford Roxo

duas obras tão depressa. É uma 
grande concentração de forças 
e quem ganha é a população”, 
finalizou Canella.  Ana Lúcia 
Alvarenga, 57 anos, mora no 
Parque São José  desde pequena 
e destacou os prejuízos que os 
vizinhos já tiveram em períodos 
de chuvas. “Já perdemos muitos 
móveis e outros pertences como 
carros quando o canal transbor-
dava. Estamos esperançosos e 
felizes. Agradecemos pelas in-

tervenções”, disse Ana Lúcia. O 
vendedor Francisco Rodrigues, 
57,  garante que a cada etapa da 
obra, as condições tem melho-
rado. “A expectativa é de que 
meus netos possam usurfruir 
dos benefícios. Há dois anos não 
temos mais problemas de en-
chentes, pois com os trabalhos 
iniciais já melhorou bastante. 
Chegou a nossa hora de curtir 
com a família a transformação”, 
frisou Francisco.
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Culturando 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOS'Nós fizemos o trabalho de perícia.

amiliares de 
Samuel Vicen-
te, de 17 anos, 
e de seu pa-
drasto Willian 
Vasconcellos 
da Silva, de 38, 
buscam enten-
der até hoje o 
que aconteceu 

no dia 25 de setembro, data em 
que os dois foram mortos por ti-
ros durante uma ação de policiais 
militares do 41º BPM (Irajá), no 
Complexo do Chapadão, em An-
chieta, na Zona Norte do Rio. Eles 
passavam de moto, junto com a 
namorada de Samuel, Camily da 
Silva Polinário, de 18 anos, única 
que sobreviveu. Segundo a mãe 
da jovem, Maria do Carmo, não 
houve perícia no local porque 
alegaram ser "área de risco". A 
mãe de Samuel, Sonia Bonfim, 

F
também cobra o resultado do 
laudo do Instituto Médico Legal 
(IML) e acusa os militares de te-
rem alterado a cena do crime.

— Nós fizemos o trabalho de 
perícia. Quem era para ter feito, 
não fez, porque alegaram que 
era um local perigoso. Como Sa-
muel, Camily e William não eram 
ricos, filhos de gente importante, 
então eles não ligam. Como que 
eles não entram em local perigo-
so se esta semana mesmo eles 
estavam entrando no Salgueiro 
(comunidade de São Gonçalo)? — 
questiona Maria, mãe de Camily.

A mãe de Samuel diz que os 
três foram à Praça do Éden, em 
São João de Meriti, comemorar 
a aprovação do filho em uma 
prova para o Exército. A namo-
rada passou mal e resolveram 
voltar para casa. No caminho, 
foram alvejados.

Quem era para ter feito, não fez', Quem era para ter feito, não fez', 
diz mãe de rapaz assassinado diz mãe de rapaz assassinado 
junto com padrasto, em Anchietajunto com padrasto, em Anchieta

Segundo os policiais militares, 
eles estavam em patrulhamento na 
Rua Alcobaça, em uma ação contra 
roubos de veículos, quando foram 
atacados por tiros no local. A posi-
ção dos militares também é de que 
o último passageiro da moto esta-
va portando uma arma. Familiares 
negam. No dia 27 de setembro, a 
Corregedoria da Polícia Militar ins-
taurou um inquérito para apurar a 
conduta dos agentes.

A mãe de Samuel, Sonia, diz que 
ela própria foi ao endereço e desco-
briu que policiais militares coagi-

O deputado estadual Jairo 
Souza Santos, o Coronel Jairo, 
pai do médico e ex-vereador Jai-
ro Souza Santos Júnior, negou 
que o filho fosse capaz de agredir 
os filhos ou outras crianças. Em 
depoimento prestado no plená-
rio do II Tribunal do Júri, na tar-
de desta terça-feira, na condição 
de informante, o parlamentar 
disse que se surpreendeu com 
a investigação contra seu filho e 
a então namorada Monique Me-
deiros da Costa e Silva acerca da 
morte de Henry Borel Medeiros, 
na madrugada de 8 de março.

— Meu Deus, será que eu 
moro com um psicopata há 40 
anos e não sei? Foi o que pensei. 
Mas sou estudioso, li nove livros 
de psicopatia, li livros de serial 
killer, e percebi que a psicopa-
tia não se encaixava no Jairinho 
— afirmou o deputado, que não 
tem formação médica.

De acordo com as investi-
gações, Henry morreu como 
consequência de agressões do 
padrasto e pela omissão da mãe. 
Um laudo aponta 23 lesões por 
"ação violenta" no dia da morte 
do menino.

Leia abaixo outros trechos do 
depoimento do Coronel Jairo:

"Monique sempre foi muito 

carinhosa, inclusive comigo. Te-
nho nada a dizer é Monique."

"A lembrança que eu tenho 
dela com o Henry é do réveillon 
e do carnaval, na nossa casa de 
praia de Mangaratiba."

"Não tem como chegar perto 
do Henry e não abraçá-lo. Parece 
até que é uma consequência."

"Monique se referia a Jairinho 
como um príncipe."

"Nós jantamos uma vez com 
a família dela, o pai dela era uma 
pessoa espetacular."

Sobre o momento que che-
gou ao Hospital Barra D’Or, 
Jairo afirmou que fez carinho 
em Henry quando o menino 
estava morto, e "rezou para 
que ele voltasse à vida". A 

Caso Henry: 'Meu Deus, será que moro com um psicopata há 
40 anos?', diz Coronel Jairo sobre a suspeita contra Jairinho Após ser preso pela Po-

lícia Civil na segunda-feira 
(13/12), em flagrante, por 
ameaça no âmbito da vio-
lência contra a ex-mulher, 
Laís Holanda, o cantor Ávi-
ne Vinny foi solto após uma 
audiência de custódia nesta 
terça-feira (14/12).

A sessão que estava mar-
cada para começar às 10h30 
teve início perto de 12h30 e 
já terminou. A Justiça deci-

Coronel Jairo testemunha no Caso Henry 

Thalissa tinha 27 anos

William e Samuel foram baleados e morreram no Complexo do Chapadão

Ávine Vinny é solto por decisão da Justiça 

professora estava, segundo 
ele, em estado de choque:

"Não havia nenhuma equi-
mose. Ele tinha uma arranha-
dura no nariz. As médicas viram 
isso, as enfermeiras, a Cristiane. 
Esse inquérito é curioso, as mé-
dicas não constataram nenhu-
ma lesão, equimoses é uma coi-
sa muito comum em crianças."

"Esse cara (Jairinho) aí é a ra-
zão da minha vida, então com-
preendo bem a Monique."

"Monique é uma mulher 
muito forte, uma fortaleza."

"Espero que a justiça faça 
alguma coisa e não deixe dois 
inocentes presos."

"Os laudos (da morte de Hen-
ry) são falsos."

diu que ele deve responder 
ao processo em liberdade, 
sem ser necessário utilizar 
uma tornozeleira eletrônica. 
Ele ainda não deixou o local.

A ex-mulher, Laís Holanda, 
que fez as acusações e pres-
tou queixa na Delegacia da 
Mulher na segunda-feira, se 
retratou mais cedo pelo caso, 
de acordo com os advogados 
de Ávine. Ainda assim, a ação 
continua correndo na Justiça.

ram moradores que prestariam 
depoimento como testemunhas. 
Além disso, ela também diz que 
policiais alteraram a cena do cri-
me, retirando cápsulas de balas 
que ficaram no chão:

— Algumas pessoas iam pres-
tar depoimento e, por medo, não 
vão mais porque policiais milita-
res ameaçaram. Eles foram lá no 
dia seguinte para tirar cápsulas 
de balas que saíram das armas. 
São vários problemas. Até hoje 
não recebi o resultado do IML. 
Não dão uma posição.

Segundo ela, quando vai à 
31ª DP (Ricardo de Albuquer-
que) para saber informações 
do caso, nunca encontra o de-
legado. Nesta semana, familia-
res e amigos dos três fizeram 
uma passeata na região para 
cobrar o andamento da inves-
tigação e lembrar o aniversá-
rio de Samuel, que completa-
ria 18 anos na segunda-feira. 
Em frente ao 41º BPM (Irajá), 
ela diz que ouviu dos policiais 
militares que a passeata era 
perda de tempo.

Foto: Reprodução

Foto: Reprodução
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Fluminense 
já definiu 
seu técnico 
para 2022. 
Será Abel 
Braga. O trei-
nador de 69 
anos se reu-
niu na se-
gunda-feira 
com o pre-

sidente Mário Bittencourt para 
acertar os detalhes finais. Esta 
será a quarta passagem de Abe-
lão como treinador do Tricolor. O 
clube ainda não fez o anúncio ofi-
cial. À frente do time nas retas fi-
nais dos últimos três Brasileirões, 
Marcão volta, mais uma vez, ao 
cargo de auxiliar técnico.

O jornalista Victor Lessa, da 
Rádio Globo, noticiou nesta ter-
ça-feira a proximidade do acerto 
entre Fluminense e Abel Braga. 
O ge apurou que as partes chega-
ram a um acordo. O último clube 
de Abelão foi pelo Lugano, da Su-
íça, que comandou entre junho e 
setembro de 2021. No Brasil, seu 
trabalho mais recente foi pelo 
Inter, onde quase conquistou o 
título brasileiro de 2020.

Esta será a quarta passagem 
de Abel Braga como técnico do 
Fluminense, clube pelo qual 
iniciou a carreira como jogador 
em 1971. Ele já comandou o Tri-
color em 2005, de 2011 a 2013 e 

O
de 2016 a 2018. À frente do Flu, 
conquistou os Campeonatos Ca-
riocas de 2005 e 2012 e o Campe-
onato Brasileiro de 2012. Abelão 
é também o segundo treinador 
com mais jogos na história do 
clube, 326 partidas, atrás apenas 
de Zezé Moreira, com 497.

Além de definir o treinador, o 
Fluminense também já acertou 
algumas contratações de jogado-
res. O primeiro anunciado foi o 
volante Felipe Melo. Além disso, 
o clube de Laranjeiras já tem um 
acerto com o lateral-esquerdo 
Pineida, ex-Barcelona de Guaya-
quil, e está a detalhes de fechar 
com o atacante Willian, de saída 
do Palmeiras. Confira quem che-
ga e quem sai do Tricolor.

Em um de seus momentos 
mais marcantes pelo Fluminen-
se, em 2017 (veja no vídeo aci-
ma), Abel se emocionou com a 
homenagem da torcida tricolor 
logo após a morte de seu filho. 
No minuto de silêncio antes da 
vitória sobre o Atlético-GO por 3 
a 1, o técnico chorou . Ao fim da 
partida, ele agradeceu.

- Nunca fui ovacionado dessa 
maneira. Até o minuto de silên-
cio foi diferente. Naquele mo-
mento eu conversava com ele. 
A torcida deu um show tão fan-
tástico de carinho comigo e com 
meu filho. Agradeço imensa-
mente pela solidariedade - disse.

Abel Braga será o técnico 
do Fluminense em 2022

Abel Braga, técnico do Fluminense

Foto: Divulgação

O Flamengo terminou sua 
campanha no Brasileiro 2021 
na segunda posição, com 71 
pontos. Uma das dificuldades 
da equipe na luta com o cam-
peão Atlético-MG foi o baixo 
aproveitamento contra os clu-
bes que terminaram rebaixados 
para a Série B: apenas 50%.

A equipe rubro-negra conse-
guiu 12 dos 24 pontos possíveis. 
O melhor desempenho foi contra 
o Bahia: vitórias por 5 a 0 e 3 a 0. 
Contra o Grêmio, o time não con-
seguiu vencer - derrota por 1 a 0 
no Maracanã e empate por 2 a 2 na 
Arena, após abrir vantagem de 2 a 
0 e ter um jogador a mais.

Contra o Sport, o Flamengo 
venceu por 2 a 0 no Maracanã e 
empatou no Recife. Nos duelos 
contra o lanterna Chapecoense, 
a equipe venceu por 2 a 1 no Rio 
de Janeiro e empatou por 2 a 2 
na Arena Condá.

O aproveitamento geral do 
Flamengo no Brasileiro foi de 
62,3%. A marca do time na 
campanha foi de dificuldade de 
colocar em campo seus princi-
pais jogadores juntos, princi-
palmente, por causa de lesões 
e convocações para as seleções.

De férias, o elenco rubro-ne-
gro se reapresenta no Ninho do 
Urubu no dia 10 de janeiro.

Flamengo teve aproveitamento 
de apenas 50% contra os times 
rebaixados no Brasileiro

Renato Gaúcho, Grêmio x Flamengo

Foto: Maxi Franzoi


